

ACTA SESIÓN ORDINARIA N°32/2016
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

En Cabrero, a 11 de Julio de 2016 y siendo las 18:10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, el Alcalde y Pdte. del Consejo, don Mario Gierke Quevedo y, actúa como Secretario del Concejo, el Secretario Municipal(S), Joel Jara Morales, en reemplazo de la titular. Se encuentran presentes los Consejeros:

1.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
2.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
3.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
4.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
6.	Señor	Antonio Figueroa Gómez	Organizaciones de Interés Público
7.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

Nota: Se encuentran ausentes los siguientes consejeros: Sra. Rosa Fonseca, Sra. Hilvania Gutiérrez, Sr. Carlos Ducommun y Sr. Rudiberto Troncoso, quienes excusaron su inasistencia.

TABLA

1. Aprobación Acta Ordinaria N°31
2. Correspondencia
3. Informe Señor Alcalde
4. Consejero Quezada da cuenta sobre Elección de ACOSOC Regional.
5. Puntos Varios

1. Aprobación Acta Ordinaria N°31

El Acta Ordinaria N°31 es aprobada por la unanimidad de los señores consejeros, con la siguiente observación: **Consejero Figueroa** señala que en el punto 3, en el informe del Alcalde, se indica "Pases Pullman" como título y después se habla de Obras Públicas, lo cual no tiene relación.

2. Correspondencia

Despachada

- ✓ **Ordinario N°686 del 28.06.2016 a Jefa de Aseo, Ornato y Medio Ambiente.** Informa respecto a varias situaciones que es necesario atender.

Recibida.

- ✓ **Ordinario N°246 del 06.07.2016 de Jefa de Aseo, Ornato y Medio Ambiente.** Da respuesta a Oficio N°686 enviado por el COSOC.

Comentario Correspondencia

Consejera Carrillo señala que la situación sigue igual, aún no se ha hecho limpieza del canal en la población Zañartu. **Secretario Municipal(S)** señala que en el ordinario indica que se notificará a la empresa de aseo sobre el tema para que se tomen las medidas correspondientes en el sector. **Sr. Pdte.** señala que se envió un oficio de parte de la Jefa de Aseo, Ornato y Medio Ambiente al Pdte. de los Canalistas señalando la urgencia de limpieza de dicho canal.

3. Informe Señor Alcalde

- ✓ **ENTREGA DE CARPETA VILLA BICENTENARIO.** Proyecto ampliaciones Villa Bicentenario de Cabrero donde se entregaron las carpetas a 87 familias. son unas 400 ampliaciones en esta gestión alcaldía, Villa Bicentenario es el mayor proyecto en cuanto a número de beneficiados. Otros proyectos: Cuatro proyectos en Villa San Marcos; Tres proyectos en Charrúa; La Mata Sur; El Manzano y Estero Los Sapos.
- ✓ **AVANCE CON LAS VEREDAS** 2 proyectos municipales financiados por Gobierno Regional, Centro Poniente de Cabrero. Instalamos ya el pasto pre-sembrado, con adcretos, en Cabrero, Tucapel y avenida Las Flores; y centro de Monte Águila.
- ✓ **NUEVO CECOSF FAMILIAR** Sin dificultades está funcionando, con sus 12 profesionales y personal de servicios. Proyecto municipal con inversión del Ministerio de Salud por 623 millones de pesos, Primer CECOSF del periodo de la Presidenta Bachelet, ella anunció cien CECOSF y 132 SAR durante su gobierno, este es el primero aprobado en el país y el primero de este periodo en la región. En la provincia se construyen 5 CECOSF, esta fue la primera inauguración. Este CECOSF va a permitir descongestionar el CESFAM, acerca la salud al barrio, donde viven muchos adultos mayores, atenderá 5.000 usuarios de Cabrero Poniente, sectores rurales Coihuiuco, Los Leones, Membrillar, Énfasis en prevención y promoción de estilos de vida saludable. SECTOR 2 CECOSF MEMBRILLAR; Zona

- urbana, de Aníbal Pinto al poniente; Sectores rurales: Camino Quinel, Los Caulles, Membrillar, El Rosal, Los Leones, Paso Hondo, Las Pataguas y Coihuico. Anuncio de prontamente la llegada de 3 nuevas ambulancias a la comuna.
- ✓ **FARMACIA MUNICIPAL.** Se encuentra en el 1° piso del Municipio, se recorrió con la directora del departamento de Salud, Nora Rebolledo. Las inscripciones están abiertas en farmacia CESFAM Cabrero. Llegó profesional para la farmacia municipal, se recibió a la nueva jefe técnico de la Farmacia Municipal, la químico farmacéutica Indira Cárdenas Palma, jornada completa al Departamento de Salud Municipal. Se suma a la químico farmacéutica de los CESFAM, Alejandra Soto. Será inaugurada el próximo miércoles 20 de julio.
 - ✓ **PROYECTO PROMOCIÓN DE LA SALUD.** Fueron aprobados los tres proyectos que presentó el CESFAM Cabrero al "Concurso de buenas prácticas en promoción de la Salud". Destacar que La comuna se adjudicó más de la mitad de los recursos otorgados por el Servicio de Salud en la provincia. 48 millones de pesos. Felicitar al equipo de promoción, a cargo de Fabián Araneda; y del CESFAM Cabrero, dirigido por María José Rodríguez, Directora del CESFAM. Los proyectos seleccionados fueron: Programa de televisión "Escuela activa"; Programa de salud bucal "Doctor sonrisa"; Programa de actividad física CESFAM de construcción de una nueva sala de actividad física. Estos recursos complementan el plan de promoción comunal y la entrega del 100% de los fondos para la comuna por parte de la SEREMI de salud. Significa que el total de recursos para este año es 63 millones de pesos. Destacar que Cabrero se convierte en una de las comunas con mayor inversión en el área de promoción de la salud.
 - ✓ **PISTA DE PATINAJE DEPORTIVO.** El patinódromo de Cabrero ya está tomando forma. Fue terminada la construcción de los peraltes de los extremos de la pista, esta semana comenzará la instalación de la carpeta de asfalto. Pista de patinaje deportivo, 1.250 metros largo y 6,5 metros ancho. Proyecto municipal, financiamiento del Gobierno Regional, única cancha de patinaje deportivo de la Región del Biobío porque tiene las medidas reglamentarias del Instituto Nacional del Deporte. Se ha generado una expectativa a nivel regional y nacional, respecto a este patinódromo, porque importantes ciudades como Valparaíso y Temuco, no lo tienen. Los aficionados se preparan para venir.
 - ✓ **ESTADIO DE MONTE ÁGUILA.** Proyecto municipal, financia Gobierno Regional. La semana pasada recorrimos las obras de instalación de la carpeta de pasto sintético, sólo falta ahora completar la fachada e instalar algunas graderías, esperamos inaugurar esta remodelación en agosto próximo.
 - ✓ **INTERCAMBIO DE CULTURA MAPUCHE.** Realizamos un intercambio de estudiantes referido a la cultura mapuche, el 24 de junio se celebra el Año Nuevo Mapuche. Alumnos de la escuela de El Progreso viajaron a Escuela Lincancó, comuna de Padre Las Casas, cercana a Temuco. Participaron en un evento de esa cultura: We-tri-pantu. El miércoles 30, vinieron desde esa escuela de Padre Las Casas alumnos de la escuela Licancó a Cabrero, Acto mapuche en el gimnasio del Liceo de Cabrero.
 - ✓ **HOMENAJE PROVINCIAL A LA MAMÁ TUTORA.** Estuvo en Los Ángeles, en una ceremonia de carácter provincial, organizada por la JUNAEB: Programa de tutoras de estudiantes. El programa de residencia familiar provee de alojamiento, alimentación y apoyo efectivo a los estudiantes, fueron distinguidas 17 tutoras de la provincia, la señora Elsa Muñoz Badilla, de Cabrero, ha abierto las puertas de su hogar para ser tutora del programa de residencia familiar de la JUNAEB. Durante 25 años, menores de localidades rurales han encontrado acogida en una casa de Cabrero. Por este motivo, JUNAEB le hizo un reconocimiento en una ceremonia provincial en el teatro municipal de Los Ángeles.
 - ✓ **RESALTOS REDUCTORES DE VELOCIDAD.** Se instalaron la semana pasada 17 resaltos reductores de velocidad, 13 en Cabrero y 4 en Monte Águila. Contrato con el empresario Juan Carlos Muñoz Sáez, la faena se inició el martes y ya está concluida. El contrato nos permitió instalar "lomos de toro" en Vial entre O'Higgins y la carretera; Las Violetas entre Las Flores y Pablo Neruda; Avenida Las Flores entre Padre Hurtado y Tucapel; Padre Hurtado entre Neruda y avenida Las Flores; El Bosque entre avenida Las Flores y El Aromo; Alameda entre avenida Las Flores y El Aromo; Los Jazmines entre Padre Hurtado y Las Violetas; Padre Hurtado entre Los Jazmines y Las Amapolas; Nueva Las Perlas entre Florida y camino Quinel; Tucapel entre Neruda y orilla de la autopista; Avenida Vial, entre O'Higgins y Pasaje 2; General Cruz, entre Los Cipreses y Yungay. En Monte Águila: Ahumada entre Carlos Viel y O'Higgins; Los Olmos entre Carlos Viel y Cruz; Colo Colo entre las calles 1 y 3; Río Ñuble, entre O'Higgins y Colo Colo, nuevo proyecto pavimentación participativa. En este lugar, avenida Río Ñuble, también se instaló un lomillo, es decir, un resalto más angosto. Lo regaló la empresa y es una prueba. Estos resaltos incluyen lomo de toro de asfalto; letreros de señalización vertical; línea blanca divisoria con tachas luminosas; y señal pintada en la calzada. Destacar que están con normativa legal. Incluyen letreros de "Máximo 30 Km/hr." obligatorio.
 - ✓ **INSTALACIÓN DE PARADERO** En plena etapa de construcción están los 12 paraderos iluminados que instalaremos en Cabrero. Posteriormente, viene el otro proyecto similar de 12 paraderos iluminados para Monte Águila. Son proyectos municipales gestionados ante la SUBDERE, por 60 millones cada uno. Esta semana instalaremos el primero, en la esquina de Manuel Palacios con Las Delicias, frente a la Subcomisaría.
 - ✓ **EXTENSIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO.** Complemento al mega proyecto de cambio masivo de luminarias en toda la comuna. Proyecto de inversión municipal 2016: Extensión del alumbrado eléctrico a 23 sectores urbanos y rurales de la comuna, ya fue licitada la obra. Apertura fue el 1 de julio. El 19 de julio se adjudicará a alguna empresa, así es que pronto se comenzará con las obras de instalación de las redes eléctricas y las luminarias. Esto se realizará en Escuela de Quinel, Villa Los Canelos, Las Obras, Complejo deportivo Cabrero, Villa El Rosal, Membrillar, Villa Magisterio, La Quinta Poniente, Pasaje Rocha, La Pulgá, La Paz, Los Aromos, La Puntilla de Charrúa, Pantanillos de Charrúa, Charrúa Sur, Villa Los Sin Casa de Charrúa, Las Obras de Río Claro Coihuico, Estero Los Sapos, Acceso a la represa, Quinel. Hijuelas de La Mancha, La Mancha, Calle Zañartu Monte Águila, Pablo Neruda en Cabrero.
 - ✓ **ENTREGA DE PLANTAS/MININCO.** Acto de entrega de plantas de árboles nativos, especialmente quillay, el pasado jueves en Auditorio Municipal. Convenio con empresa Forestal Mininco, PROGRAMA DE ARBORIZACIÓN COMUNITARIA, en conjunto entre el Municipio, CORMA y empresas forestales. Se distribuyeron 8.300 plantas.

- ✓ **NOTAS DE EDUCACIÓN, PREMIOS AL RENDIMIENTO.** Jueves pasado, Sala de la Cultura Cabrero se dio reconocimiento a los mejores alumnos en rendimiento en escuelas y los dos liceos, fueron 89 estudiantes beneficiados con GIFT CARD de 60 mil pesos a cada uno. Los beneficiarios Escuelas de Charrúa, Salto del Laja, Orlando Vera Villarroel, Alto Cabrero y Enrique Zañartu Prieto, de séptimos y octavos. Y los Liceos de Cabrero y Monte Águila, de primero, segundo, tercero y cuarto medio.
- ✓ **RECONOCIMIENTO AL ESFUERZO.** Jueves pasado, Sala de la Cultura de Monte Águila hubo un reconocimientos al esfuerzo por el Programa Chile Solidario. 39 alumnos de tercero y cuarto medio, ambos liceos recibieron una GIFT CARD de 60 mil pesos a cada uno. Segunda vez que se entrega. La primera vez fue el 2014.
- ✓ **ACUERDO FUNDOC.** Comenzaron las vacaciones escolares con una novedad ya que se Suscribió un acuerdo con FUNDOC. Asociación gremial de los funcionarios de educación de nuestra comuna, Permite atender su solicitud de vacaciones rotativas para los asistentes de la educación de los establecimientos municipales. El acuerdo lo firmamos con el presidente de FUNDOC, Domingo Sepúlveda Cid, permitirá a los asistentes de la educación tener días complementarios de descanso durante el periodo de vacaciones de invierno.
- ✓ **FIESTA CABRERO CELEBRA LOS SANTOS.** La mayor fiesta costumbrista de la comuna, tres días. destacar proporción del turismo y el apoyo al emprendimiento: 10 cocinerías, 5 amasanderías, 90 stands en Galpón y en Gimnasio, Venta agroprocesados y artesanías. Incluimos 5 talleres laborales y CADEPEDI, Además 6 productores de Prodesal. Se tuvo carreras a la chilena y torneo de rayuela. Se presentaron el sábado 25 estuvo el Conjunto folclórico adultos mayores de Cunco, Conjunto Águilas del Monte, Agrupación Raíces de mi Tierra, Ballet Folclórico Bafolca, Los K-Narios. domingo 26 el grupo folclórico Apahuén de Puqueldón, Chiloé, Muestra de campeones de cueca desde las 15 hrs Organiza Club Amigos de la Cueca, ameniza conjunto folclórico Anturayén. grupo Sol Y Lluvia. lunes 27 feriado El Charro Yumbelino, Agrupación fiesta rural de Monte Águila, La Chimbanda, Grupo Candola de cueca urbana, Tierra "Sexual Democracia".
- ✓ **INVITACIÓN FIESTA DE LA MUERTE 'E CHANCHO** Sector El Progreso, sábado 30 y domingo 31 de julio. Se consiguió la autorización del Gobierno Regional para completar la construcción de la sede El Progreso. Pronto llamaremos a una licitación pública.

4. Consejero Quezada da cuenta sobre Elección de ACOSOC Regional.

Sr. Pdte. cede la palabra a consejero Quezada. **Consejero Quezada** señala que el día 2 de Julio viajaron a Concepción 4 consejeros: Sra. Hilvania Gutiérrez, Sra. Basilia Cid, Sra. Rossana Carrillo y él. Indica que el Pdte. Provincial también es el actual Presidente Regional, don Juan Carlos Muñoz tuvo un muy buen apoyo. De la provincia del Biobío fueron 25 consejeros, de otras provincias fueron un poco menos y la que menos fueron fue de Arauco en donde asistieron dos. Salió elegido don Juan Carlos Muñoz como presidente, la Señora Marcela Leal como secretaria proveniente de la Provincia de Ñuble y la señora María Sagra como tesorera proveniente de la provincia de Arauco, Luis Valdebenito como vicepresidente proveniente de la provincia del Biobío, Alfredo Palacios como 2° vicepresidente proveniente de Arauco; Sergio Torres 3° vicepresidente de Ñuble, indica que este último es conocido en Cabrero ya que era profesor en Monte Águila y que también fue dirigente del colegio de profesores; Oclides Ulloa, 4° vicepresidente proveniente de Concepción; Luis Ramírez, 5° vicepresidente proveniente de Concepción. Los otros cargos como el que tiene él se va a definir más adelante ya que el tiempo no alcanzó, entonces la próxima fecha se va a avisar para hacer la elección del presidente de la Comisión Revisadora de Cuenta y de la Comisión de Ética. Señala que hubo una reunión el sábado pasado en la comuna de Quilaco, indica que en todas las comunas lo han recibido con mucho agrado, los alcaldes se han portado muy bien, los recibieron muy bien. Recomienda para más adelante conformar comisiones dentro del COSOC, ya que casi todos los COSOC tienen comisiones formadas, llámese comisiones de Salud, de Educación, de Obras, de Transporte, de Seguridad Ciudadana, y que cada consejero perteneciera una de esas comisiones. Señala que se está atrasado en el pago de las cuotas de este año, desde enero a la fecha no se ha pagado, el año pasado se pagaron 3 cuotas de octubre, noviembre, diciembre, pero las pagó de su bolsillo. **Sr. Pdte.** consulta quién tiene que pagar eso. **Consejero Quezada** señala que el municipio. **Sr. Pdte.** consulta cuánto es. **Consejero Quezada** señala que son \$2.000.- por cada representante, sería \$4.000.- mensuales, se tiene 9 meses de atrasos lo cual se estaría debiendo \$36.000.-, menos los \$6.000.- que ya pagó de su bolsillo y solicita que si se podría devolver. **Sr. Pdte.** señala que no tenía información. **Consejera Cid** señala que el presidente provincial siempre en las reuniones que se han tenido ha mencionado que le ha hecho saber a todos los alcaldes de la cuota, ya que los consejeros no son remunerados y entonces no se tiene dinero. **Sr. Pdte.** señala que se debería enviar una carta. **Consejera Cid** señala que eso fue lo que le dijo de enviar una carta, no sabe si lo dijo cuando vino a Cabrero. En la reunión en Quilaco el presidente se lo dijo al alcalde lo cual él se comprometió e iba a ver dónde sacarían recursos. **Sr. Pdte.** señala que tampoco es tanto. **Consejera Cid** señala que el tema es que no salga dinero de los consejeros ya que se debe estar consciente que los consejeros tienen la buena voluntad para asistir. **Sr. Pdte.** señala lo que se puede hacer ahí es que el presidente empiece a trabajar fuertemente para que haya una legislación con respecto al tema, en donde tengan derecho a viatico, pasaje, almorzar, ya que finalmente tienen que sacar de su bolsillo. **Consejero Quezada** señala que eso se está viendo y se quiere modificar, tomó la iniciativa de pedir a los consejeros un aporte voluntario en donde el consejero Vega y la consejera Cisterna han dado \$1.000.- Lo plantea para que se vea la situación. **Sr. Pdte.** señala que se compromete a pagar eso, no tenía idea de esa cuota. **Consejero Vega** señala que en el consejo anterior lo dijo el consejero Quezada, pero lo dijo de pasada. **Sr. Pdte.** señala que lo verá. **Consejero Quezada** señala que lo otro es que se pueda tener algún aporte como consejo algún aporte del presupuesto, porque no se puede andar pidiendo dinero para poder viajar o que pasen algún vehículo, es claro en decir que siempre han tenido vehículos para viajar. **Sr. Pdte.** señala que cuando no hay vehículo hay pasaje. **Consejero Quezada** señala que no conviene que devuelvan los pasajes ya que todos los lugares son lejos como Quilaco, Santa Bárbara, en donde se echarán medio día con el viajar, todos los otros consejeros van a las reuniones en vehículos municipales. Señala que el tema es el Congreso Provincial lo cual dejó un mensaje. **Sr. Pdte.** señala que ese tema lo tiene que ver con la persona encargada que es la Secretaria

Municipal. **Consejero Quezada** señala que para el 2° Congreso Provincial se necesita hacer una tarjeta de identificación que viene con un plástico, tener la hoja de firmas, ojalá un bolso ecológico con la inscripción de la municipalidad, que generalmente se hacen en todas partes, dentro del bolsito ojalá una libreta para tomar apuntes con un lápiz, todo esto es sugerencia, se podría entregar un plano turístico, lo otro sería unos dos pasa-calles para poner uno en el lugar del Congreso que supone que será en el 3° piso o sería en la casa de la cultura ya que son alrededor de 120 personas, podría ser uno ahí y otro en frente de la municipalidad para que la gente sepa que hay un Congreso Provincial. **Sr. Pdte.** consulta cuando es la fecha. **Consejero Quezada** señala que se propone el sábado 27 de agosto, se intentó buscar una fecha que no diera con ningún compromiso y por lo visto no había nada, y obviamente esta atención sea con un desayuno a las 10:00 horas, un almuerzo entre 13:00 ó 14:00 horas, y una once alrededor de las 17:00 horas. Señala que vendrían los 8 alcaldes, ya que son 8 comunas que ingresan. **Sr. Pdte.** señala que se tendría que ver de dónde se saca el presupuesto. **Consejero Quezada** señala que le indicó al presidente que enviara un oficio. **Sr. Pdte.** señala que esas cosas funcionan con presupuesto, lo que se tiene que hacer de acuerdo al valor que tenga este congreso es poder hacer una modificación presupuestaria y si es que se tiene los recursos para hacer esa modificación, porque el municipio tiene varios gastos asociados que no estaban contemplados dentro del presente año, como por ejemplo la bonificación que se le tuvo que pagar a todos los funcionarios municipales por una modificación de la ley que una vez más viene sin recursos y que los municipios tienen que asumir, y un traspaso de dinero a Salud que por tantas modificaciones que se ha hecho e incorporaciones de nuevas políticas se han generado más gastos y también una Auditoría que está solicitando el Concejo Municipal donde va a necesitar una gran cantidad de recursos, entonces se tiene que ver de dónde se va a sacar el dinero, ahora si no se tiene la capacidad se tendría que dar rápidamente la información de que no se está en las condiciones de apoyar el Congreso, porque no se puede decir que sí, si no se tiene el dinero y finalmente se estará dando lastima en la comuna. **Consejero Quezada** le señala que el Alcalde ya se comprometió cuando vinieron los dirigentes provinciales, ya todo el mundo sabe que el congreso se realizará en Cabrero. **Sr. Pdte.** indica que no tiene ningún problema en cumplir con el compromiso, pero vuelve a insistir que el municipio se maneja de acuerdo al presupuesto y por eso dio una explicación de los gastos adicionales que son 30 millones en una auditoría, que son alrededor de 60 millones para los funcionarios municipales y casi 50 millones que se traspasarán a Salud, se habla de casi 120 millones de pesos lo cual es una cifra tremenda. **Consejero Quezada** señala que vendría el gobernador y posiblemente el Intendente Regional. **Consejera Cid** indica que al Consejero Quezada le habían dado la fecha del sábado 27 agosto. **Consejero Quezada** indica que preguntó si para esa fecha había o no compromiso, y no había compromiso y por eso dijo que posiblemente podría ser el 27 de agosto. Señala que en septiembre no se puede por las fiestas y en octubre por las elecciones, entonces tendría que ser ahora en agosto. **Sr. Pdte.** señala que de aquí al viernes se dará respuesta, se espera que sea positiva, pero como indicó todos esos gastos que se están adicionando al presupuesto lo ve un poco complicado. **Consejera Cisterna** consulta que en vez de hacerlo este año se puede realizar el próximo. **Consejero Quezada** señala que este año corresponde el 2° Congreso, y así se va avanzando. **Sr. Pdte.** señala que en todos los municipios se van a encontrar con este problema, como los consejeros son relativamente nuevos, todas estas cosas van saliendo en la marcha, entonces es distinto cuando se dice que propusieron para el 2017, ahí no se preocuparía de dinero ya que para el 2017 es un presupuesto nuevo y se estaría preparado, pero un alcalde que tenga que hacer modificaciones y sobre todo en la comuna de Cabrero con la cantidad de gastos adicionales es un poco complejo. **Consejera Cisterna** señala que por eso consulta de porqué no puede ser el próximo año, pueden cambiar con otro municipio. **Consejero Quezada** señala que no sabe, el presidente provincial se apoyó en la idea de que se planteó en reunión y que el alcalde había aceptado y ofrecido que Cabrero fuera cede del congreso. **Sr. Pdte.** señala que se espere hasta el viernes la respuesta. **Consejero Vega** señala que es mejor esperar la respuesta del viernes porque puede que haya una solución. **Consejero Quezada** señala que a lo mejor no es necesario hacer un gran almuerzo, es verdad que vendrá el gobernador con el intendente y a lo mejor estarán los ochos alcaldes, pero no tiene que ser algo tan grande. **Consejero Vega** señala que no se debería quedar solamente con el apoyo municipal, los consejeros debiesen buscar algunos recursos adicionales, se puede hablar con MASISA. **Sr. Pdte.** Consulta cuántos son los invitados. **Consejero Quezada** señala que son 120 aproximados, son 12 por comuna. **Consejero Vega** indica que para tener un presupuesto de atención se puede hablar con alguien que haga atención y que indique cuánto dinero sale, se tiene un mes para movilizarse. **Sr. Pdte.** señala que se podría hacer con los funcionarios municipales, indica que el viernes se tendría la respuesta. **Consejero Quezada** señala que tiene el programa, va a haber una reunión con los alcaldes aparte y se imagina con alguien de la intendencia o gobernación, porque lo que se pretende en definitiva es modificar la ley para que sea más efectiva, en donde los consejeros puedan tener mayores atribuciones y puedan participar más directamente en los programas de la municipalidad, pero la intención es de colaborar más porque sentarse a conversar y no hacer nada es como perder tiempo, es quitarle tiempo al alcalde en sus labores y si los consejeros no aportan en nada no se justificaría, eso es lo que se debe modificar de la ley para que sea más efectiva y que representen a la comunidad. **Sr. Pdte.** agradece la exposición de consejero Quezada y por el momento se da por agotado el tema.

5. Puntos Varios

- ✓ **Consejera Carrillo** da sus excusas porque no ha podido asistir a ciertas actividades que la han invitado por razones personales, el sábado tuvo la intención de ir, pero el papá se agravó y no pudo asistir.
- ✓ **Consejera Carrillo** muestra una foto en donde se indica que "No entrar camiones con carga", esto es en la población Zañartu en donde se está dando mucho este tema. Carabineros siempre andan dando vuelta porque robaron en una casa. Sacó la foto y tiene el número de patente del carro que es JK-81-10, el camión es CJDK-70. **Sr. Pdte.** señala que lo notificará a Carabineros.
- ✓ **Consejera Carrillo** consulta si hay la posibilidad de hacer una cancha empastada para el sector de O'Higgins. **Sr. Pdte.** señala que se tendría que buscar un terreno municipal. **Consejera Carrillo** señala que en la población Sabag todos los niños van a la cancha que está en frente de la sede de la Junta de Vecinos, en esa cancha se junta mucha

gente que se droga. **Sr. Pdte.** responde que va a ver lo que se puede hacer, si hay un terreno se tiene que hablar con los vecinos y ver cuál es el proyecto más apropiado, porque si hay un terreno grande podría hacerse una plaza. **Consejera Carrillo** señala que la cancha que está ahí se presta para el vicio. **Sr. Pdte.** consulta si es la cancha de Cabrero Norte. **Consejera Carrillo** señala que esa cancha la han hecho pedazo, porque se ha puesto llave, se han cerrado los portones y lo echan abajo. **Sr. Pdte.** señala que se verá el tema.

- ✓ **Consejera Cid** señala que en el CESFAM dan hora para el dentista y resulta que en el mes pasado dieron un horario de 14:00 y 15:00 horas, el doctor dijo que tenían que estar todos a las dos y resulta que antes era con horarios, por ejemplo a 14:00, 14:15, 14:30 horas y ahora hicieron un nuevo cambio en donde son a las 14:00 horas y 15:00 horas. Se quiso calcular mas menos cuantas personas va a atender hasta 14:45 horas en donde el médico dijo que no, que por esta vez el médico iba a atender y que quería a las 14:00 horas a toda la gente. Entonces como es posible si van a atender a las 15:30 o a las 16:00 horas, consulta porque tiene que estar toda la gente en el CESFAM. **Sr. Pdte.** señala que verá lo que está pasando, a lo mejor puede ser que algunos no llegan. **Consejera Cid** señala que efectivamente fue lo que dijo el médico, algunas personas no llegaban, pero el tema es si se va a tender a las 15:30 porqué tiene que estar a las 14:00 en el CESFAM. **Sr. Pdte.** señala que se verá el tema. **Consejera Cid** señala que entonces no va a retirar más bonos porque la gente está reclamando. Trató de hablar con la Directora del CESFAM y con la Directora de Salud y no estaban, fue a pedir las horas dentales donde estuvo esperando como media hora y no salió nadie, entonces no pudo consultar si se podía llegar a un arreglo o no. Señala que lo mismo pasa para Médico, le toca médico en agosto, se hizo un CECOSF para congestionar el CESFAM pero hay menos médicos. **Consejera Carrillo** consulta a la consejera Cid si le toca en CECOSF. **Consejera Cid** señala que no, es desde la calle Aníbal Pinto el radio de atención. **Sr. Pdte.** indica que se verá el tema. **Consejera Cid** señala que se tienen que traer los exámenes no más de una semana, y se tiene control con medico pero le indica que tiene que espera a Agosto. **Consejera Fonseca** señala que tiene que entender, porque está en marcha blanca, se tiene que acomodarse, hay mucha gente que no quiere venir al CECOSF nuevo. Siempre que hay algo nuevo empieza con una marcha blanca, que no funciona como sigue funcionando lo otro. Indica que igual le pasó, fue a pedir hora para una señora para el otro día y le dijeron que no ya que se terminaron todas esas regalías, donde indicó que no era una regalía para ella sino para un adulto mayor que ella tiene. **Sr. Pdte.** señala que lo verá, en esta fecha va a hacer un tema de nunca acabar, siempre se tendrá un problema y sobre todo en estas fechas de fríos, las enfermedades han aumentado por lo cual van a ver menos horas para médico. Es lamentable la situación, defiende el programa y no va a dejar de lado el programa, pero lo que pasa es que las cosas negativas se recalcan, no hubo hora y se van con que no hubo hora, pero le dieron 10 veces hora y nunca dijo que la había salido hora, no le salió hora una vez y critica. Esto es lo malo que por una hora que no salga dicen que el sistema está malo, no lo quiere decir por lo comentado por la consejera Cid sino que lo hace de forma general, además hay otro efecto que ocurre en donde dice que "se quiere dar las gracias al sistema porque llamó temprano y le dieron hora" pero nadie toma ese comentario, pero si se dice que está en contra del sistema porque llamó a la 6 de la mañana y todos van a comentar que es malo, esto es un tema país, es la idiosincrasia nuestra que efectivamente no se valora lo bueno. **Consejera Cid** señala que fue a retirar los exámenes, supuestamente tiene hora en junio con el médico, lo cual fue a sacar para cualquier día de julio y le dijeron que no había hasta agosto. **Sr. Pdte.** señala que le quedó claro y por eso se va a haber. **Consejera Cid** señala que no está reclamando contra el sistema. **Sr. Pdte.** señala que no está poniendo su ejemplo, sabe que el tema de la consejera Cid es crónico y por eso se va a haber. El tema de la hora médica pasa por eso, porque hay mucha demanda, y no es solo una operadora que atiende sino que son como 12 ó 15 operadoras que simultáneamente está atendiendo, por eso que un lapso muy corto las horas se otorgan. esto suele ocurrir que lamentable se busca la parte mala y no se valora lo bueno, porque si se hiciera una encuesta de a cuantos se han atendido y muchos van a levantar la mano, finalmente son las criticas las que resaltan. Hay otra cosa, está siempre atento por la redes sociales porque una niña reclamó contra el alcalde ya que el sistema era malo, lo cual se le dijo a la Directora de CESFAM que buscara a la niña y que pasa con ella del porqué no tiene hora, tiene un hijo y no puede ser atendido, en donde la Directora envía la ficha de ella y en la cual salía 10 horas perdidas, le dieron 10 veces horas y no fue, lo cual le dieron ganas de tomar una foto a la ficha y subirla a redes sociales, ahí mismo en donde publicó ella para ver como quedaba ante la sociedad, entonces es fácil criticar, la niña criticó porqué no se le dio una hora, pero no dijo que había tenido 10 días horas y no fue en los 10 días. Solicita que se trate de cuidar el sistema, lo que le pasó a la consejera Cid no puede pasar porque es un crónico y a ellos se le atiende de una forma especial, el sistema está hecho así y si le dicen que tienen hora para agosto recién empezando julio no puede ser. **Consejera Cid** señala nuevamente que no está en contra del sistema, lo que reclama es que cuando fue a solicitar una hora para cualquier día de julio, lo cual le dijeron que estaban todas tomadas y tendría que ser para el 2 de agosto. **Sr. Pdte.** señala que va a haber el tema, porque lo que pasó le puede pasar a otro.
- ✓ **Consejero Vega** pide disculpa por no poder asistir a las actividades como Cabrero Celebra Los Santos ya que andaba de viaje en España, fue a conocer la Central de Ciclo Combinado y cree que para una próxima reunión se va a pedir un tiempo para hablar de que se trata y el consejo sepa lo que se fue a ver. Señala que con lo visto acá indica que le falta mucha cultura en comparación con otros países, en la parte que anduvo como Madrid y en la parte en donde fueron a conocer la Central, quedó impresionado, una limpieza que no se ve en ninguna parte, le indicaba a la Jefa de Medio Ambiente que si se tenía eso en Chile seríamos de otra cosa, pero lamentablemente todo pasa por cultura, no se ven rayados, se pueden dejar las bicicletas, se pueden dejar las motos afuera. Agradece también por la inauguración de la sede el sábado, muy linda la sede de la villa La Alegría, es similar a la que está en la Villa La Esperanza pero esta nueva estaba más acogedora.
- ✓ **Consejero Vega** señala que por favor cuando se envíen la invitación traten de hacerla llegar a la persona, porque la carpeta de la sesión quedó donde un vecino. No importa que no haya nadie en la casa, por último la trae, pero que no la deje donde el vecino. **Consejero Quezada** consulta que si el vecino se la entregó. **Consejero Vega** señala

que no y tuvo que el ir a buscarla donde el vecino, entonces tuvo que llamar acá ya que ahí iba correspondencia, a pesar que se informa todo a la gente, cree que no es bueno que se entere la gente primero antes que él, lo dice porque hay personas que cambian el tema. **Sr. Pdte.** consulta quien más ha tenido problema con las carpetas. **Consejera Carrillo** señala que ella, hace bastante tiempo, pero lo conversó con una persona que la llamó para entregar la carpeta ya que es difícil de ubicar, entonces le tiraron la carpeta en la puerta de la casa y ella llegó en la tarde donde encontró la carpeta botada en el suelo, un día vino a la municipalidad y a la señorita que está en informaciones le comentó, le dio el teléfono para cuando le va a entregar algo la llamen y ella misma la viene a buscar. **Consejero Vega** señala que siempre ha dicho lo mismo porque generalmente está aquí. **Sr. Pdte.** señala que se tendrá presente.

- ✓ **Consejera Fonseca** pide disculpa por no poder acompañar durante todo este tiempo en las actividades ya que estuvo muy enferma, estuvo a punto de irse al hospital. **Sr. Pdte.** señala que no importa, que lo podría acompañar el viernes para la inauguración del camino. **Consejera Fonseca** consulta de dónde va a salir la locomoción. **Sr. Pdte.** señala que desde la plaza y saldrá a las 14:00 horas, la ceremonia será a las 15:00 horas. **Consejera Fonseca** señala que para la inauguración del CECOSF tenía que haber estado. **Sr. Pdte.** señala que ahí hacía frío. **Consejera Fonseca** señala que estaba muy enferma, pero igual quería ir ya que era a las 15:30 horas pero después la cambiaron a las 17:30 horas y ahí no pudo. **Sr. Pdte.** señala que se cambió por el Intendente y al final no vino. **Consejera Carrillo** respecto al CECOSF señala que la atención ha sido excelente a pesar que está recién comenzando, espera que no cambie, pero ha sido muy buena.
- ✓ **Consejero Figueroa** señala que en la sesión del mes de mayo hizo una sugerencia de una poda de árboles en la plaza de Monte Águila, en las calles Ahumada y Florencio Arrivillaga, están muy alto esos árboles plataneros que ya cubren toda la calle, sobre todo en Ahumada. Le entra la duda si al empezar la remodelación a lo mejor se van a cortar. **Sr. Pdte.** señala que no viene contemplado, viene contemplado botar algunos árboles. **Consejero Figueroa** señala que ese platanero afecta o no afecta una poda, pero está muy alto, a modo se sugerencia señala que sería bueno realizar la poda.
- ✓ **Consejero Figueroa** felicita al alcalde porque las veredas están muy bonitas, tenía hartas expectativas y al frente de su casa arreglaron en donde quedó bastante buena, pidió a la Jefa de Medio Ambiente cortar unos árboles, los que se cortaron, pero le queda la duda que en la calle O'Higgins desde su casa al Jaylu hay unos árboles, el cual él cortó uno ya que estaba muy feo, y todo se ve muy feo. **Sr. Pdte.** señala que si no se cortó ahora quedará para el otro año, lo que pasa es que el municipio en muchos lugares botaron árboles porque estaban viejos, en la calle Carlos Viel habían unos viejos, pero no se quiso cortar más ya que es una calle muy transitable por el supermercado.
- ✓ **Consejero Figueroa** señala que en la esquina de O'Higgins con Portales, hay un letrero que indica los nombres de las calles, un camión lo botó y después lo enterraron y quedó más bajo. **Sr. Pdte.** consulta quién lo habrá puesto. **Consejero Figueroa** responde que no se sabe, pero sugiere que Tránsito lo vaya a ver y a lo mejor se tendrá que reponer o agregar el pedazo de fierro que se perdió abajo, para que quede bien instalado. **Consejero Quezada** señala que le llamó mucho la atención como quedó la vereda del consejero Figueroa para abajo, la encuentra peligrosa. **Sr. Pdte.** señala que eso le costó el trabajo al supervisor, pero se va a cambiar. **Consejero Figueroa** señala que es complicado y hacer la entrada de vehículo se complicará. **Sr. Pdte.** señala que eso se va a cambiar y lo bueno de ahí es que se está buscando recursos para poner área verde, Monte Águila no contempla área verde pero esa parte se quiere dejar área verde ya que permite hacer una recta y después no importa cuál sea la inclinación de la área verde, es la única solución, pero sí se va a cambiar. **Consejero Figueroa** señala que igual cambió el rostro y las casas se ven más bonitas.

No habiendo más intervenciones, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión, siendo las 19:30 horas.


JOEL JARA MORALES
SECRETARIO MUNICIPAL(S)
MINISTRO DE FE